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LLAA  OORRGGAANNIIZZAACCIIÓÓNN  DDEE  LLOOSS  EESSTTAADDOOSS  AAMMEERRIICCAANNOOSS  ((OOEEAA))  
 
La OEA es hoy día el foro político más representativo en nuestra región. 
Después de haber transitado por diversas etapas en su historia, hoy se 
encuentra inmersa en un proceso de transformación directamente vinculado 
con los procesos democráticos vividos en nuestro Hemisferio y con el avance 
en las tecnologías de comunicación.  
 
En la OEA, los representantes de 34 gobiernos de la región buscan alternativas 
a problemas comunes a través de la cooperación y el consenso. Los temas que 
se abordan incluyen desde la superación de la pobreza crítica, pasando por la 
promoción y defensa de los Derechos Humanos y la democracia hasta 
aspectos de lucha contra la corrupción, el narcotráfico y el tráfico ilícito de 
armas.  
 
Desde 1990, la OEA ha desarrollado una experiencia única en materia de 
observación electoral en los países que así lo solicitan. La cooperación técnica 
que brinda la Organización en las distintas fases de los comicios es percibida 
como un factor insustituible de credibilidad y legitimidad de los procesos 
electorales.  
 
El Sistema Interamericano de Derechos Humanos, que goza de la autonomía 
que exigen las atribuciones tanto de la Comisión como de la Corte, se ha 
fortalecido como resultado de la paulatina universalidad de los instrumentos 
jurídicos básicos y del creciente número de Estados -entre ellos México- que en 
los últimos años han aceptado la competencia obligatoria de la Corte.  
 
Por su parte, las Cumbres de Jefes de Estado y de Gobierno de las Américas, 
que fueron concebidas como un mecanismo paralelo a la OEA, han ido 
encomendando cada vez mayores tareas a la Organización, modificando así la 
agenda y las prioridades del foro hemisférico. El Mecanismo de Evaluación 
Multilateral del tráfico de drogas y las medidas de fomento de la confianza y la 
seguridad, entre otros, tienen su origen en el proceso de Cumbres 
hemisféricas.  
 
A pesar del escepticismo en torno a la capacidad de la OEA para absorber un 
mayor número de mandatos, por carecer de los recursos humanos y 
financieros necesarios, la dinámica de las Cumbres ha tenido sus efectos en la 
revitalización del organismo. México, el país que hemos representado este año, 
participa activamente en este proceso y en todas las instancias de la 
Organización.   
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Vista de frente del edificio viejo de la Organización de Estados Americanos 
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RREESSEEÑÑAA  HHIISSTTOORRIICCAA  DDEELL  EEDDGGAARR  MMAAYYAA  MMOODDEELL    
 
El Modelo Edgar Maya es una simulación de las reuniones de la Asamblea 
General de la OEA, que convoca a estudiantes universitarios de distintos 
países del continente, celebrado en el mes de abril, en la ciudad de 
Washington - DC.  
 
Cada universidad forma una o más delegaciones, las cuales representan a un 
Estado Miembro de la Organización y actúan como una misión diplomática del 
mismo, representando sus intereses en los diferentes comités de trabajo.  
 
Las delegaciones están compuestas por cinco delegados y sus alternos, 
quienes representan al país en los diferentes comités, teniendo estos temas 
específicos a tratar: 
  

- Comité General: Asuntos Generales. 
- Primer Comité: Asuntos Políticos y Jurídicos. 
- Segundo Comité A: Asuntos Económicos y Sociales. 
- Segundo Comité B: Asuntos Educativos, Científicos y Culturales. 
- Tercer Comité: Asuntos Presupuestarios. 

 
Cada delegado, en su comité, presenta propuestas de interés hemisférico, de 
acuerdo con los tópicos de la agenda de la Organización, en forma de 
Resoluciones. Las mismas deben tener el aval de 5 delegados de otros países 
para poder ser debatidas en las sesiones de su respectivo comité. 
 
Las sesiones del Modelo de la OEA han sido celebradas anualmente por mas 
de 20 años. Los modelos fueron fortalecidos por la participación permanente de 
profesores especialistas en relaciones internacionales, provenientes de 
universidades de los diferentes Estados Miembros de la OEA.  
 
La Universidad Nacional de la Matanza es la única universidad argentina 
invitada en forma permanente a tal foro educativo.   
 
En el transcurso de los años, las sesiones del modelo han sido exitosas en el 
logro de sus  metas originales: 
 
- Educar a los estudiantes universitarios sobre la organización y sobre las 
cuestiones hemisféricas actuales. 
 
- Fortalecer el liderazgo de los jóvenes a través de una experiencia integradora 
de conocimientos y aptitudes de cooperación en un clima de consenso.  
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- Desarrollar nuevas iniciativas superadoras para ser incorporadas desde la 
sociedad civil hacia los diversos estamentos que se ocupan del fortalecimiento 
democrático de las Américas, de la integración económica y social, del respeto 
a los derechos humanos, y del desarrollo integral de las partes miembro de la 
organización.  
 
Algunas de las actividades destacadas del Modelo de la OEA son: 
 
- Visita de las delegaciones a las misiones o embajadas de los representantes 
de cada uno de los Estados Miembros ante la OEA. 
 
- Oportunidad para los estudiantes de realizar intercambio de conocimientos y 
posiciones entre los mismos en el edificio sede de la OEA y celebrar sesiones 
en las sedes de los comités Miranda, Columbus, en el Salón de los Héroes, la 
realización de la Sesión Plenaria en el Salón de las Américas. 
 
- Recibir asesoramiento por parte de altos funcionarios de la OEA, como el 
Secretario General, el Secretario General Adjunto y el Presidente del Consejo 
Permanente. 
 
- Participación en eventos sociales incluidos en el programa. 
 
Adicionalmente, los estudiantes de la UNLM han tenido la oportunidad de 
contactarse con representantes del Banco Interamericano de Desarrollo, del 
Banco Mundial y otros organismos multilaterales y gubernamentales con sede 
en la ciudad de Washington DC. 
 
En esta oportunidad la delegación de la Universidad Nacional de La Matanza 
ha tenido el honor de representar a México. 
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SSEESSIIOONNEESS  22000044  
 
SSEESSIIOONN  PPLLEENNAARRIIAA  
 
La Sesión Plenaria es la sesión inaugural del Modelo. La misma se realiza en el 
Salón de las Américas.  
 
En dicha sesión se dan los discursos de apertura de las autoridades del Modelo 
y de su presidenta, en esta ocasión, la Srta. Emily Matlock. En estos discursos 
siempre se resalta el importante aporte de las universidades latinoamericanas 
en general. 
 
Posteriormente se da lugar a un simulacro de debate del Comité General en el 
cual todas las delegaciones presentes debatieron una resolución modelo.  
 
Sobre el final del día, la delegación de la UNLM inició las tratativas para 
obtener el aval del resto de las delegaciones en la presentación de sus 
resoluciones.  

 

 
 

Salón de las Américas – Sesión Plenaria del MMOEA 2004 
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SSEESSIIOONNEESS  DDEELL  CCOOMMIITTÉÉ  GGEENNEERRAALL::  AAssuunnttooss  GGeenneerraalleess  
 
La delegada de la UNLM en el comité general fue la Srta. Geraldina Ayliffe, 
quien presentó dos resoluciones en las sesiones de debate. 
 
En el Comité General se debatieron 36 resoluciones, aquellas mas 
significativas fueron las debatidas con respecto a los temas de Cuba y Haití. 
 
La delegada para este Comité presentó dos resoluciones: 

- Una sobre la armonización y modernización de las regulaciones de 
Narcóticos la cual fue aprobada por unanimidad. 

- Otra en la cual se proponía la realización de una Conferencia sobre las 
Amenazas a la Infraestructura Critica, la cual también fue aprobada pero 
en este caso con 19 votos a favor y solo 2 votos en contra. 

 
Las resoluciones presentadas por las demás delegaciones se enfocaron en 
mantener la paz del hemisferio, fortalecer la participación de las sociedades 
civiles y combatir el problema del narcotráfico de distintas formas. 
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SSEESSIIOONNEESS  DDEELL  PPRRIIMMEERR  CCOOMMIITTÉÉ::  AAssuunnttooss  JJuurrííddiiccooss  yy  PPoollííttiiccooss 
 
En este comité la delegada fue la Srta. Cynthia Ferrer, quien presento las 
siguientes resoluciones: 
 

- Iniciativa Interamericana para reducir la corrupción en los sistemas de 
salud. 

- Iniciativa Interamericana para proteger la propiedad privada y la 
correspondencia en la lucha contra el terrorismo. 

 
Ambas resoluciones fueron aprobadas por unanimidad durante el segundo y 
tercer día de debate respectivamente. 
 
Los temas más debatidos y controvertidos fueron aquellos vinculados a la 
corrupción y extradición de nacionales bajo este cargo y, en segundo lugar 
aquellos relacionados con nuevas medidas anti-terroristas y la participación 
militar para su implementación. 
 
Cabe destacar que la delegada Cynthia Ferrer fue elegida como autoridad para 
el próximo modelo de Asamblea General de la OEA. 
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SSEESSSSIIOONNEESS  DDEELL  CCOOMMIITTÉÉ  22  AA::  AAssuunnttooss  EEccoonnóómmiiccooss  yy  SSoocciiaalleess 
 
Claudio Segovia represento a la UNLM como delegado en el Comité 2 A, y 
presento las siguientes resoluciones:  
 
- Desarrollo Sustentable y Cultivos Orgánicos. Esta resolución fue aprobada sin 
haber tenido discurso en contra, sin enmiendas y sin votos en contra. 
 
- Desarrollo Integrado de Producción y Comercio. Las delegaciones de Estados 
Unidos, Canadá y Brasil, consideraron que no sería conveniente para los 
intereses de sus países, por lo cual realizaron discursos en contra de la 
propuesta. Sin embargo, el resto de las delegaciones votaron a favor de la 
misma. El resultado final fue la aprobación de la resolución sin enmiendas por 
una amplia mayoría, con solo estos tres votos en contra. 
 
Como lo más destacado del trabajo del Comité, se encuentra la elección del 
debate de la resolución “Reevaluación del Area de Libre Comercio de las 
Américas” como el mejor debate de todo el Modelo, que se sostuvo en el 
transcurso de la Sesión de Cierre del MOEA 2004.  
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SSEESSIIOONNEESS  DDEELL  CCOOMMIITTÉÉ  22  BB::  AAssuunnttooss  EEdduuccaattiivvooss,,  CCiieennttííffiiccooss  yy  CCuullttuurraalleess  
 
Las delegadas del Comité 2 B fueron las Srtas. Gladys Kuzmuk y Marisol 
Fernández. Las resoluciones presentadas por las delegadas fueron: 

- Iniciativa Americana para mejorar la salud en las regiones fronterizas, 
aprobada por 18 votos a favor, 2 en contra y 2 abstenciones. 

- Iniciativa Americana para ampliar el acceso a Educación Satelital de las 
mujeres, esta resolución no fue aprobada alegando que dicha iniciativa 
no debía limitarse únicamente a mujeres sino a toda la sociedad civil. 

- Programa de Búsqueda de Mujeres Desaparecidas en las Americas, 
aprobada por 18 votos a favor, 2 en contra y 2 abstenciones. 

- Programa interamericano para combatir el analfabetismo entre los 
adultos de zonas marginales, esta fue aprobada por 17 votos a favor, 1 
en contra y 3 abstenciones. 

 
En este comité, las resoluciones más controversiales y debatidas fueron: 

- Investigación sobre el mercado ilegal de órganos fetales, presentada por 
la delegación de Estados Unidos. 

- La presentada por esta delegación, sobre acceso a la educación satelital 
de las mujeres. 
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SSEESSIIOONNEESS  DDEELL  TTEERRCCEERR  CCOOMMIITTÉÉ::  AAssuunnttooss  PPrreessuuppuueessttaarriiooss  
 
En este comité las delegadas fueron las Srtas. Giselle Lena y Maria Soledad Di 
Leo. 
 
Durante los tres días de sesión los más tratados fueron: medidas para innovar 
la estructura de la OEA, fondos innovativos y disminución de deudas de los 
países miembros para con la Organización. 
 
La delegación de México presentó dos propuestas:  
- La primera propone  implementar en la  OEA la escala de cuotas utilizada en 
la ONU, fue aprobada con 18 votos a favor y tres en contra. 
- La segunda propuesta intenta impulsar a los países al aumento de sus cuotas 
en un 3%, para aplicar ese incremento de  fondos al presupuesto de la 
Comisión de Derechos Humanos, la cual no fue aprobada. 
 
En el transcurso del tercer día de sesión este comité debatió las resoluciones 
de los otros cuatro comités, con implicancias presupuestarias. La delegación de 
México debió exponer una resolución del Comité General y otra del Comité 2 B. 
Ambas fueron aprobadas por aclamación.  
 
Cabe destacar que la delegada Maria Soledad Di Leo también fue elegida 
como autoridad del tercer comité para el próximo año. 
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SSEESSIIOONN  DDEE  CCLLAAUUSSUURRAA  
 
La sesión clausura cierra la semana de debate del Modelo, y se realiza en el 
Salón de las Américas del Edificio Principal de la OEA. En esta ocasión, el Sr. 
Embajador Ruiz Cabañas de México dio un discurso para todos los delegados 
y asistentes a la misma en el cual resalto la importancia del Modelo de 
Asamblea General de la OEA.  
 
En esta sesión final se llevan a cabo las votaciones de chair y vice chair de 
cada uno de los comités y las votaciones de Presidente y Secretario General 
para que conformen el grupo de autoridades del modelo del próximo modelo. 
Las Srtas. Cynthia Ferrer y Maria Soledad Di Leo fueron elegidas por el resto 
de las delegaciones como autoridades para participar en el próximo Modelo. 
 
Asimismo, se debate la resolución considerada más controversial o debatida, 
de acuerdo con la opinión de los Profesores. Este año se debatió una 
resolución del Comité 2 A. La misma fue presentada por el delegado de la 
UNLM, Sr. Claudio Segovia.  

 

 
 

Sesión Clausura – La delegación de la UNLM junto al Sr. Embajador Ruiz Cabañas de la 
Misión Permanente de México ante la OEA y Presidente del Consejo Permanente de la OEA 
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VVIISSIITTAASS  EEFFEECCTTUUAADDAASS  
 
MMIISSIIOONN  PPEERRMMAANNEENNTTEE  DDEE  MMEEXXIICCOO  AANNTTEE  LLAA  OOEEAA 
 
La delegación de la UNLM fue recibida, el día lunes 5 de abril, por el Lic. 
Manuel Herrera Rabago, Representante Alterno, en la Misión Permanente de 
México ante la OEA. 
 
Durante la reunión el Lic. Herrera Rabago habló sobre la posición de México en 
los temas de la agenda hemisférica, dándole a la delegación un mejor 
panorama de la situación del país representado ante la Organización.  
 
Asimismo, cada uno de los delegados presento al Sr. Representante sus 
resoluciones, a fin de obtener los lineamientos generales de los temas 
específicos que la UNLM propondría en los comités de trabajo.  
 
Cabe destacar que el Sr. Representante Alterno se mostró satisfecho con la 
labor de investigación de la UNLM ya que los tópicos de las resoluciones 
propuestas estaban en línea con los intereses Mexicanos en el hemisferio.  

 

 
 

La delegación de la UNLM en la visita a la Misión Permanente de México ante la OEA junto al 
Lic. Manuel Herrera Rabago 
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OORRGGAANNIIZZAACCIIÓÓNN  DDEE  LLOOSS  EESSTTAADDOOSS  AAMMEERRIICCAANNOOSS  
 
La Delegación de la UNLM tuvo la oportunidad de visitar las instalaciones de la 
OEA en compañía de la Sra. Aline Hommes, especialista en Relaciones 
Internacionales y funcionaria de la OEA.  

 

 
 

Salón de las Américas – Organización de los Estados Americanos 
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OOEEAA  ––  UUNNIIDDAADD  PPAARRAA  LLAA  DDEEMMOOCCRRAACCIIAA 
 
Luego la delegación se dirigió al Edificio Nuevo de la Organización en donde 
fue recibida por el Sr. Steven Grines, funcionario de la OEA en la Unidad Para 
la Democracia (UPD).  
 
En esta oportunidad, el Sr. Grines dio una charla sobre el rol de la UPD en el 
fomento de los procesos electorales, y el fortalecimiento de las instituciones 
democráticas.  
 
También comento sobre las áreas principales de trabajo, tales como los 
programas de desminado, el diálogo para la prevención de conflictos y los 
programas de fortalecimiento de partidos políticos en  América Latina y el 
Caribe. 
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MMIISSIIOONN  PPEERRMMAANNEENNTTEE  DDEE  AARRGGEENNTTIINNAA  AANNTTEE  LLAA  OOEEAA  
 
El martes 6 de abril la delegación de la UNLM fue recibida por la Sra. Ministra 
Silvia Merega, el Sr. Asesor Eduardo Acevedo y otros funcionarios 
representantes de la Misión Permanente del Gobierno Argentino ante la 
Organización de Estados Americanos (OEA). 
 
Los representantes dieron a la delegación una extensa charla sobre la posición 
Argentina ante los temas de la agenda hemisférica y también se explayaron en 
la posición mexicana ante la Organización.  
 
Los temas tratados fueron: promoción de derechos humanos, democracia, 
narcotráfico, seguridad y terrorismo.  
 
Destacaron la activa participación que tiene nuestro país en la OEA y detallaron 
el calendario de reuniones y actividades para lo que resta del año.  

 

 
 

La delegación de la UNLM junto a los Sres. Funcionarios de la Misión 
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BBAANNCCOO  MMUUNNDDIIAALL  
 
El día miércoles 7 de abril la delegación de la UNLM visitó las instalaciones del 
imponente edificio del Banco Mundial y fue recibida por Sres. Jorge Sakamoto 
y Alejandro Cuper, Asesores del Director Ejecutivo del Banco para la región 
conformada por Argentina, Bolivia, Chile, Paraguay, Perú y Uruguay, Sr. Alieto 
Guadagni. 
 
Los Sres. Asesores dieron a la delegación una charla sobre las funciones del 
Banco Mundial y sobre los programas que lleva a cabo el Banco para asistir a 
los países en desarrollo. 
 
También se expresaron sobre la situación Argentina y sobre detalles de la 
situación Mexicana, a pedido de los delegados de la UNLM. 

 

 
 

La delegación de la UNLM recibida por los Sres. Jorge Sakamoto y Alejandro Cuper en su 
visita al Banco Mundial 
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BBAANNCCOO  IINNTTEERRAAMMEERRIICCAANNOO  DDEE  DDEESSAARRRROOLLLLOO  
 
La delegación de la UNLM fue recibida por el Director del Programa “BID 
Juventud” Sr. Fabián Koss, en las oficinas del Banco Interamericano de 
Desarrollo el día jueves 8 de abril. 
 
El Sr. Director dio una breve reseña de la formación del BID y hablo sobre los 
proyectos y programas actuales que esta llevando adelanto el Banco. 
 
También explico a la delegación el funcionamiento de la red de jóvenes 
(Programa “BID Juventud”), el cual nació a partir de una iniciativa del 
Presidente del BID, Dr. Enrique Iglesias con la finalidad de insertar a la 
juventud en los diferentes ámbitos de la sociedad y en especial, en fomentar su 
participación en temas de interés internacional. 
  
La red de jóvenes se divide en cuatro áreas principales: Desarrollo comunitario, 
Microemprendimientos, Participación y liderazgo, y Tecnología de la 
información.  

 

 
 

La delegación de la UNLM junto al Sr. Fabián Koss en el BID 
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